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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 24 de janeiro de 2023 

 

Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e três, no 

edifício dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, 

compareceram os seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o 

Quadriénio de dois mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara 

Municipal, Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana 

Genoveva da Silva Araújo, Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha 

Martins. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. --- 

Logo a iniciar, colocou a ata da reunião do dia 10 (dez) de janeiro à consideração dos 

senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se havia algum reparo ou alteração a fazer à 

mesma, ao que foi respondido que não. Colocada esta ata a votação, foi aprovada por 

UNANIMIDADE. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.---------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se pretendiam 

usar da palavra para comunicar ou pedir esclarecimento sobre algum assunto. Foi 

respondido que não.---------------------------------------------------------------------------------- 

Ainda antes da Ordem do dia, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das 

atividades e iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, e, em concreto, disse:------- 

- Que no dia 26 (vinte e seis) de janeiro, pelas três horas da tarde e integrado numa ação 

da Rede de Bibliotecas Escolares, denominada Conversas no Cávado, José Milhazes, 

comentador da SIC (Sociedade Independente de Comunicação), virá a Terras de Bouro 

para falar aos alunos do ensino secundário sobre a guerra na Ucrânia.----------------------- 

Esta iniciativa será, também, aberta à participação do público em geral.-------------------- 

- O Encontro de Reis correu muito bem, tendo o senhor Presidente, mais uma vez, 

dirigido um agradecimento aos grupos participantes, à Divisão da Cultura e à senhora 

Vereadora Ana Araújo.------------------------------------------------------------------------------ 

- Que a Câmara Municipal, prosseguindo a sua missão de investimento, ajuda e 

colaboração com as instituições de Terras de Bouro na criação de melhores condições 

de transporte de doentes e feridos, atribuiu um subsídio de 11.500,00 (onze mil e 
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quinhentos) Euros à Delegação de Moimenta da Cruz Vermelha Portuguesa para a 

aquisição de uma ambulância. No ato simbólico da entrega da viatura, estiveram 

presentes o senhor Presidente e o senhor Vice-Presidente.------------------------------------- 

- A Câmara Municipal atribuiu à Associação Desportiva de Terras de Bouro novos 

equipamentos para os escalões de formação, reconhecendo, também e desta forma, o 

trabalho que desenvolve na área do desporto. --------------------------------------------------- 

- Que no dia 11 (onze) de janeiro, o projeto Bem Envelhecer realizou uma atividade 

intergeracional em Braga, na qual marcaram presença várias instituições do Concelho.-- 

Esta atividade foi organizada pela Associação a “Bogalha”, local onde se 

desenvolveram as iniciativas, e pela Fundação Bomfim.--------------------------------------- 

- O Município de Terras de Bouro, no âmbito da implementação do Plano Local de 

Promoção e Proteção dos Direitos das Crianças e Jovens “Ser + Criança”, realizará, nos 

dias 25 (vinte e cinco) e 26 (vinte e seis) de janeiro, em Moimenta e Rio Caldo, 

respetivamente, duas tertúlias alusivas ao tema: “As tecnologias que nos tiram o sono”. 

Estas sessões serão dinamizadas pelo Centro de Apoio Familiar e Aconselhamento 

Parental (CAFAP), do Centro Social da Paróquia de Arcozelo.------------------------------- 

- Que nos dias 25 (vinte e cinco) e 26 (vinte e seis) de janeiro, no Gerês e em Moimenta, 

respetivamente, realizar-se-á uma campanha de recolha de sangue e, ao mesmo tempo, 

recolha de sangue com vista ao registo como dador de medula óssea, tendo esta última a 

finalidade de apoiar uma jovem deste concelho, a quem foi diagnosticada doença que 

necessita desse apoio.-------------------------------------------------------------------------------- 

- No dia 8 (oito) de fevereiro, pelas 17:00 (dezassete) horas, o senhor Presidente terá 

uma reunião em Lisboa, com o senhor Ministro da Administração Interna, para, entre 

outros assuntos, apresentar as necessidades de obras de reparação urgentes, a realizar 

nos quartéis da GNR (Guarda Nacional Republicana) da Vila do Gerês e da Vila de 

Terras de Bouro.-------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que no dia 15 (quinze) de fevereiro, Terras de Bouro receberá a visita da senhora 

Ministra e da senhora Secretária de Estado da Habitação, para participarem na 

assinatura do Acordo de Colaboração que será firmado entre esta Câmara Municipal e o 

IHRU (Instituto da Habitação e da Reabilitação Urbana), no âmbito do 1º Direito, sendo 

apresentada a Estratégia Local de Habitação para o Município.------------------------------- 

As cerimónias decorrerão entre as 10:00 (dez) e as 11:00 (onze) horas.--------------------- 

- Os transportes encontram-se já a ser efetuados com relativa normalidade, havendo, 

ainda, alguns aspetos a melhorar. O senhor Presidente pediu à senhora Vereadora, Ana 

Araújo, para fazer o ponto da situação.----------------------------------------------------------- 

A senhora Vereadora tomou a palavra, tendo dito:---------------------------------------------- 

“No que concerne aos transportes, neste momento já temos a rede de transportes 

escolares praticamente assegurada. Linhas e ligações que não estavam a ser realizadas, 

após comunicação e insistência do Município, já estão a ser executadas. No decorrer 
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deste mês tenho estado em contacto directo e diário com AITC (Autoridade 

Intermunicipal de Transportes do Cávado) e com a Transdev a reportar lacunas que 

precisavam de ser colmatadas. Quanto à questão de ir à central, no Vilar da Veiga, só 

em junho chegarão viaturas mais pequenas que poderão ir lá e dar a volta. Neste 

momento, o transporte desses meninos até à paragem está a ser acautelada pelo 

Município.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente às vigilantes nos autocarros, a Transdev só operacionalizou em algumas 

linhas. No entanto, também este assunto já está resolvido. Já tem vigilante também na 

linha para Souto, Freitas e na próxima semana terá na zona de Vilarinho - Valdozende. 

Realizou-se uma reunião com CIM Cávado, em que esteve presente Sr. Presidente e eu, 

onde foram colocadas todas as questões que pretendíamos ver esclarecidas. Após 

reunião, formalizei por escrito e já temos as respostas.----------------------------------------- 

Em suma, está tudo praticamente solucionado, com a exceção da Central e Cecêlo, em 

que as viaturas da Transdev, neste momento, não vão lá e aguardam viaturas de menor 

dimensão.”-------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que no dia 20 (vinte) de janeiro se realizou a reunião do Conselho Regional da 

CCDR-Norte, tendo ocorrido em Mogadouro, onde o senhor Presidente esteve 

presente.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Também no dia 23 (vinte e três) de janeiro realizou-se uma eleição, tendo sido eleito, 

por unanimidade, Humberto Cerqueira para Vogal da CCDR-N, onde representará os 

Municípios no Portugal 2030 (vinte, trinta), que vigorará entre 2021 (dois mil e vinte e 

um) e 2027 (dois mil e vinte e sete).--------------------------------------------------------------- 

- No domingo, dia 22 (vinte e dois) de janeiro, foram inauguradas as novas instalações 

da Cooperativa Agrícola de Valdosende, para as quais também houve apoio financeiro 

da parte do Município. O senhor Presidente não pode estar presente, tendo sido 

representado pelo senhor Vice-Presidente, Adelino Cunha.----------------------------------- 

- Que tenciona convidar o senhor Ministro da Cultura a visitar o Concelho de Terras de 

Bouro, tendo como propósito dar-lhe conta da inscrição da Geira Romana (Via XVIII de 

Antonino) a património mundial da UNESCO.-------------------------------------------------- 

- Apoios financeiros a serem postos à aprovação nesta reunião de Câmara:----------------- 

- Associação Humanitária dos Bombeiros de Terras de Bouro, 45.000,00 (quarenta e 

cinco mil) Euros, tendo o senhor Presidente referido que se iria ausentar da reunião, 

conjuntamente com o senhor Vice Presidente, no ato desta votação, por serem ambos 

dirigentes naquela Instituição.---------------------------------------------------------------------- 

- Delegação de Moimenta da Cruz Vermelha Portuguesa, 12.000,00 (doze mil) Euros.--- 

- Delegação do Gerês da Cruz Vermelha Portuguesa, 9.000,00 (nove mil) Euros.--------- 

- Delegação de Rio Caldo da Cruz Vermelha Portuguesa, 15.000,00 (quinze mil) 

Euros.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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- Sapadores Florestais do Cávado, 30.500,00 (trinta mil e quinhentos) Euros, sendo que, 

conforme Protocolo de Colaboração estabelecido, 77 (setenta e sete) dias de trabalho 

serão prestados ao Município, fora do período crítico dos incêndios.------------------------ 

- Sapadores Florestais do Homem, 43.500,00 (quarenta e três mil e quinhentos) Euros, 

sendo que, conforme Protocolo de Colaboração estabelecido, 105 (cento e cinco) dias de 

trabalho serão prestados ao Município, fora do período crítico dos incêndios.-------------- 

- Associação Gerês Viver Turismo, 20.000,00 (vinte mil) Euros, na vigência do 

Protocolo de 2023, e 5.000,00 (cinco mil) Euros relativos à iniciativa “Gerês Seguro 

2022”.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Banda de Música de Carvalheira, 30.000.00 (trinta mil) Euros, pagos em duodécimos 

de 2.500,00 (dois mil e quinhentos) Euros.------------------------------------------------------- 

Estes apoios perfazem um valor total de 210.000,00 (duzentos e dez mil) Euros.---------- 

Relativamente ao trabalho que os Sapadores Florestais deveriam prestar para o 

Município, o senhor Presidente informou que há trabalho que não foi realizado, tendo 

solicitado ao senhor Engº Nuno Dias para verificar essa situação. --------------------------- 

O senhor Presidente informou, também, os senhores vereadores que, numa reunião em 

que participou e onde esteve o senhor Ministro do Ambiente e da Ação Climática, pediu 

ao senhor Ministro para, relativamente à Rede Secundária, serem abertos AVISOS para 

constituição de mais equipas de sapadores florestais.------------------------------------------- 

De novo, o senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se pretendiam 

usar da palavra. -------------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor Vereador António Cunha pediu a palavra, tendo dito que “já tenho 

praticamente pronto o regulamento para aplicação da taxa de turismo”.--------------------- 

 

O senhor Presidente agradeceu a informação, tendo-se manifestado a favor dessa taxa, 

considerando que deve ser cobrado um valor no período de inverno e outro no de verão. 

 

A senhora Vereadora Isménia Loureiro pediu a palavra para perguntar “como se vai 

operacionalizar a cobrança”, tendo o senhor Presidente esclarecido que essa taxa será 

cobrada acrescentando-a ao valor diário da estadia.---------------------------------------------   

 

Continuando, o senhor Presidente falou sobre o contrato de arrendamento das 

instalações do Cartório Notarial e Registo Civil de Terras de Bouro, tendo informado os 

senhores vereadores que já foi enviado para o IGFEJ (Instituto de Gestão Financeira e 

Equipamentos da Justiça) uma proposta de contrato, tendo por base o valor de 4,00 

(quatro) Euros o metro quadrado, sendo que a área das instalações é de 140 (cento e 

quarenta) metros quadrados.------------------------------------------------------------------------ 

Igualmente, deu conta que, no dia 7 (sete) de fevereiro, virá a Terras de Bouro o senhor 

Diretor do IRN (Instituto dos Registos e do Notariado), para ver o espaço onde 

pretendem instalar um arquivo. -------------------------------------------------------------------- 
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Sendo onze horas e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente da Câmara 

Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. --------------------------------------------- 


